



México

Misión Permanente de México
ante la Organización de las
Naciones Unidas

INTERVENCIÓN DEL EMBAJADOR HÉCTOR VASCONCELOS, REPRESENTANTE PERMANENTE DE MÉXICO, EN LA SESIÓN PLENARIA DE LA CONFERENCIA INTERNACIONAL DE ALTO NIVEL PARA EL ARREGLO PACÍFICO DE LA CUESTIÓN DE PALESTINA Y LA IMPLEMENTACIÓN DE LA SOLUCIÓN DE DOS ESTADOS

Nueva York, 29 de julio de 2025

Señores Copresidentes;

Distinguidos colegas:

México celebra la realización de esta Conferencia, bajo el liderazgo de Francia y Arabia Saudita. Mi país copresidió la mesa de trabajo sobre “Narrativas para la paz”, en línea con su profunda convicción humanista: la paz debe alcanzarse mediante el diálogo y el respeto absoluto al derecho internacional y los derechos humanos. La comunidad internacional no podía mantenerse ajena a lo que ocurre en Medio Oriente. En Gaza y otras zonas del territorio palestino,



México

Misión Permanente de México
ante la Organización de las
Naciones Unidas

esta tarde, mientras deliberamos, hombres y mujeres, niños y ancianos mueren, son desplazados o padecen las consecuencias de la hambruna. Había que actuar.

La posición histórica de México respecto de este conflicto ha estado fincada en la solución de dos Estados, uno israelí y uno palestino. Así lo hemos expresado a lo largo de décadas, y seguimos convencidos de que ésta es la única manera de alcanzar una paz sostenible.

Enfrentamos una realidad inadmisibile. El perenne conflicto palestino-israelí debe ser resuelto. Las Naciones Unidas tienen el imperativo moral y político de promover soluciones que permitan un futuro de coexistencia pacífica para la región. Especialmente porque la ONU estuvo involucrada desde la gestación del problema.



México

Misión Permanente de México
ante la Organización de las
Naciones Unidas

La hecatombe que atraviesan miles de palestinos; el atroz número de israelíes y palestinos asesinados; el prolongado sufrimiento al que han sido sometidos civiles inocentes; así como el desplazamiento forzoso son inaceptables para las poblaciones locales y para la comunidad internacional. No podemos deshumanizar las cifras de víctimas, ni permanecer indiferentes. Hemos condenado los atroces ataques de Hamas del 7 de octubre de 2023, pero ningún crimen justifica la comisión de otro crimen.

México expresa su profunda consternación ante la alerta de hambruna en Gaza, que afecta a la población civil. Mi país reitera la condena al uso del hambre como arma de guerra. Tal acción no sólo es contraria al derecho internacional, sino que destruye todo principio ético y nulifica la dignidad humana.



México

Misión Permanente de México
ante la Organización de las
Naciones Unidas

Sostenemos nuestro apoyo a la labor de UNRWA, a la vez que lamentamos las políticas que proponen la creación de la llamada “ciudad humanitaria cerrada” y el nuevo plan de asentamientos en el Territorio Palestino Ocupado. Estos planes no hacen más que agudizar el confinamiento de la población palestina y prolongar su sufrimiento.

A fin de garantizar la consolidación de la solución de dos Estados es indispensable un alto el fuego permanente, incondicional e inmediato; la liberación inmediata y sin condiciones de los rehenes; y el levantamiento de las restricciones al acceso de la asistencia humanitaria en Gaza. No debemos perder de vista que la seguridad de Israel también tendrá que ser garantizada de manera equiparable a la que corresponda a un Estado Palestino.



México

Misión Permanente de México
ante la Organización de las
Naciones Unidas

México ha propuesto que en los programas educativos tanto de Israel como de Palestina se enseñen los puntos en común de ambas culturas. Asimismo, hemos apoyado los esfuerzos de colaboración conjunta entre palestinos e israelíes, cuyo mejor ejemplo es la *West-Eastern Divan Orchestra*, fundada por Daniel Barenboim y Edward Said, compuesta por jóvenes profesionales de Palestina e Israel.

En aras de la realidad y la justicia, la ONU debe reconsiderar la admisión del Estado de Palestina como Estado Miembro de pleno derecho de la Organización.

México está convencido de que esta Conferencia puede contribuir a sentar las bases para un plan de paz, respaldado y guiado por la ONU. La declaración de esta Conferencia, misma que mi país respalda, debe ser un compromiso para avanzar hacia el fin de la ocupación posterior a 1967 y hacer realidad la



México

Misión Permanente de México
ante la Organización de las
Naciones Unidas

solución biestatal, basada en el derecho internacional y las resoluciones de las Naciones Unidas.

Muchas gracias.